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聚焦

世锦赛进行至今，要说海沃德体

育场跑道上的第一冷门，是男子1500

米决赛，英国选手杰克 ·怀特曼第一

个冲过终点。在他身后的，是东京奥

运会冠军英格布力森，多哈世锦赛冠

军、肯尼亚的切鲁伊约特和他的同胞

基普桑以及西班牙的加西亚等名

将。跑过终点时，即便怀特曼自己也

有点不敢相信，他抱住了脑袋。这

时，观众们注意到现场广播传出的声

音：“这是我的儿子，他是世界冠军。”

这场1500米决赛的现场播报

员，是乔夫 ·怀特曼。作为一名资深

的体育播报员，乔夫一直用客观冷静

的声调为观众解说着比赛前3分多

钟的情况。但当见证儿子第一个越

过终点成为世界冠军时，父亲的骄傲

感在这一秒冲破了职业的冷静。

乔夫确实该激动，因为这是一枚

不在任何人包括他们自己计划内的金

牌。和上述名将相比，站在1500米决

赛赛道的杰克·怀特曼名不见经传，最

好成绩不过是多哈世锦赛的第五名，

去年东京奥运会，他位列十名开外。

但这场高水平的决赛，怀特曼跟住了

肯尼亚双杰的步伐，也跟住了英格布

力森的节奏，最后一圈，当东京奥运会

冠军准备甩开所有对手领跑时，怀特

曼却提前加速，冲到了最前面。之后，

他保持住了自己的速度，没让英格布

力森追上。终点，他的完赛成绩是3

分29秒23，打开3分30秒大关，领先

英格布力森一个身位。

赛后提到转播席上为自己疯狂

的父亲乔夫，怀特曼说很感谢家庭对

自己的培养。中学时，父亲就担任自

己的启蒙教练，做体育老师的母亲也

是他的教练之一。不过说到父亲的

解说风格，怀特曼透露，平时他是非

常冷静的，“像个机器人”。

但就是这位“机器人父亲”，在

1500米决赛的最后，突然变了一个

人，为儿子尽情欢呼。怀特曼说，其

实自己冲刺时没听见父亲在说啥，但

这不妨碍他为父亲的这一特殊时刻

骄傲。“我希望这能成为他现场播报

生涯的最佳时刻……”新科世界冠军

透露，很快父亲又恢复了冷静，“赛后

他对我说的第一句话是，‘你该好好

准备英联邦运动会了’。”

首席记者 金雷

——怀特曼一家的幸福一刻

报子夺冠父亲现场播报

于拿块属于 牌金牌
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递补的感受
金牌，在切阳什姐的履历中，以另一种

方式记录。今年3月，国际田联确认，因俄

罗斯选手拉什马诺娃服用禁药，她在伦敦奥

运会的20公里竞走金牌被取消，原来递补

银牌的切阳什姐，再次递补获得金牌。许多

媒体第一时间报道了这则消息。而对喜讯，

更多人关心当事人的反应。

得到消息时，切阳什姐正在训练备战，

重复着每天30公里一年9000公里的日子。

她诚实地表示，知道自己递补金牌后，既开

心又难过，“开心，是因为自己终于成为奥运

会冠军，拥有一枚奥运金牌，虽然很多事情

已经过去，也不会拥有，但有了证明自己的

荣誉；难过，是因为没有得到奥运冠军的光

环，虽然光环是一时的，但那一刻的光环我

想拥有。”

北京时间今晨，世锦赛女子35公里竞

走，比赛在俄勒冈州尤金的马丁路德金大道

展开。切阳什姐是最受瞩目的参赛选手之

一，她2小时43分06秒的报名成绩，本赛季

排名第一，是这个新增项目的夺冠热门。站

在她身旁的，仍是20公里的老对手，秘鲁的

莱昂和波兰的兹杰布沃，一周前，两人分别

拿到金牌和银牌。这一次，尽管赛道长了

15公里，竞争却更加激烈。

20公里的比赛，在14公里处，切阳什姐

和莱昂曾交替领先，但今天的35公里角逐，

仅仅2公里处，莱昂就提速冲在前面，到了

18公里，她又一次提速，甩开身边的兹杰布

沃，独自领走，而且，速度越来越快。在莱昂

和兹杰布沃身后，切阳什姐奋力追赶。最后

的成绩，莱昂冲线时只用了2小时39

分16秒，再一次刷新个人最

佳成绩。切阳什姐2

小时40分37秒完赛，挂上了本届世锦赛的

第二枚铜牌，成绩同样刷新个人最好成绩。

累积的疲劳
当用尽所有心力，结束这场残酷的竞逐

后，老将的情绪有些控制不住了。在混采区，

切阳什姐的眼泪掉了下来，“我真的很想要拿

一枚属于切阳什姐的金牌，很想要证明给大

家看，其实我切阳什姐是可以的，但是每次

大赛自己的状态确实调整得都不够好……”

冠军莱昂在尤金的状态出奇的好，20

公里和35公里，均大幅提升个人最好成绩，

成为挡在中国选手身前最大的阻碍。赛后，

切阳什姐说，当秘鲁和波兰选手冲到前面，

自己想跟上却有些吃力，没法像20公里时

那样去硬拼，为了保住奖牌，就退下来，按自

己的节奏比赛，“20公里，我是冲着奖牌去

的。35公里，我真的是冲着金牌来的。可

惜状态确实不够好。”

她总结，今年2月复出备战，时间上有

点晚了，然后在国外参加了几项比赛，可能

状态调得早了些，加上上半年的比赛一个接

着一个，没有足够时间的恢复，身体积累了

一些疲劳。

算上今晨的这枚铜牌，切阳什姐共在世

锦赛拿到4枚奖牌，但仍缺一枚金牌。遗憾

又一次留在她的心坎。但就像她说的“如果

真去了解竞走的话，它其实是一件很美好的

事情”，擦干眼泪，32岁的切阳什姐还是很

感谢自己，感谢这些年的坚持，“今天给自己

满分，虽然拿了一枚铜牌，但真的觉得

自己超棒。谢谢。”

首席记者 金雷

文体人物

20公里和35公里竞走，一头
一尾，安排在尤金世锦赛的赛程
中。和其他项目的选手相比，切阳
什姐要投入两次体力、精力和情
绪。今天凌晨，35公里的终点，挂
上第二块铜牌的切阳哭了，太多的
煎熬，太多的遗憾，情绪在这一刻
决堤，“我真的很想拿一块属于切
阳什姐的金牌。”

■ 切阳什姐在
比赛中

图 新华社

■ 怀特曼与父
母庆祝夺冠
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■ 切 阳 什 姐
（右）在比赛后
与教练桑德罗 ·

达米拉诺合影
图 新华社

北京时间今天上午结束

的田径世锦赛女子标枪决赛

中，东京奥运会冠军刘诗颖

以63.25米获得第四名，遗憾

以2厘米的微弱差距与奖牌

擦肩而过。但令人安慰的

是，奥运会后参加的第一项

比赛，刘诗颖的状态正在慢

慢复苏，将更好的自己投入

到巴黎奥运周期的备战中。

大赛中表现出色是刘诗

颖的特点，这离不开她平时

的努力，“能在大赛中展示自

己，有教练和团队对我的帮

助。我们平时会对比赛中突

发的事件做预案，在训练中

做一些模拟。赛场上如有情

况发生，能更好地化解。”

东京奥运会后，很多运

动员进入调整期。去年全运

会后，刘诗颖也开始休整。

今年是她的“调整年”，训练

并不系统，以调整、恢复和稳

定技术水平为主，上半年没

参加任何国际赛事。尤金世

锦赛，是她今年参加的首项

比赛，也是首个大赛。赛前

刘诗颖透露，这段时间在烟

台的训练，感觉状态恢复得

可以，来到尤金后，对这里的

气候和住宿都很适应，期待

有一个好的发挥。

因为吕会会未能晋级，

这场决赛，刘诗颖独自上

阵。在海沃德体育场，刘诗

颖遇到了老对手，澳大利亚

的巴贝尔。三年前在多哈，

眼看着刘诗颖和吕会会在决

赛中领先，但最后一投，巴贝

尔却把标枪掷出66.56米，一

举超越中国双姝，抢走金

牌。这届世锦赛，巴贝尔的报名成绩是61.40米，

远远低于自己的最佳，而今年整个女子标枪的最

好成绩也仅有两人越过64米。但今天上午，巴贝

尔似乎找到了在多哈时的状态。她第三投掷到

66.91米，这个成绩遥遥领先包括刘诗颖在内的其

他选手，也给对手们施加了强大的压力。

但刘诗颖没有放弃。第四投，她奋力一掷，标

枪飞到63米之外，排名升至第二。有点遗憾的

是，美国和日本选手在最后一投发力，大幅提升了

成绩，刘诗颖的63.25米最终排名第四，尤其与第

三名的北口榛花只差0.02米，与奖牌擦肩而过。

“这是我的第三次田径世锦赛。之前崭露头

角，现在经过几次大赛磨练，更加成熟、稳重。”刘

诗颖坦言，这次比赛是很大的挑战，因为在今年没

有参加比赛的情况下，考验自己对赛场上节奏的

把控能否到位，“对我来说，这是一次宝贵的学习

机会，也是了解自己、突破自己的机会。”如她所

言，有了大赛经验的积累，尽管面临压力，这场世

锦赛决赛的状态调整得不错，是巴黎奥运周期内

重要的检验和总结。

首席记者 金雷


